

FERNANDO OJEA - DESCRIPCION DEL REYNO DE GALIZIA - 1612



Materia: Mapa antiguo de la primera mitad del siglo XVII. Cartografía. Galicia - Fernando Ojea.

Publicación: c. 1612 (Edición italiana, reverso texto en italiano).

Descripción: Grabado calcográfico en blanco y negro. Mapa de la región de Galicia y parte de Portugal. Incluye la cartela con el título en la esquina superior izquierda y un escudo flanqueado por ángeles en la esquina superior derecha.

Dimensiones: 38 x 48 cm.

Notas: Célebre mapa del Reino de Galicia hecho por el cartógrafo gallego Fernando Ojea (1560-1615) que en su primera tirada fue hacia el año 1600, y grabado en Amberes -Países Bajos- en el importante taller de Joannes Baptista Vrients. Este mapa aparece en el primero atlas moderno del mundo, el famoso *Theatrum Orbis Terrarum* del geógrafo flamenco Abraham Ortelius.

Dentro de Galicia, este mapa tuvo una gran transcendencia en la heráldica gallega, pues Ojea modifica el Escudo del Reino dándole seis cruces en vez de su tradicional campo sembrado de cruces. A partir de este diseño, se empezará a abandonar el tradicional diseño del Santo Grial sobre campo sembrado de cruces, en favor del moderno Grial rodeado por seis cruces que Ojea diseñó en su famoso mapa.

También tuvo transcendencia la leyenda "HOC MYSTERIVM FIRMITER PROFITEMVR" (Profesamos Firmemente Este Misterio) puesta bajo el Escudo del Reino y repetida por varios autores en épocas posteriores como leyenda heráldica.

Fernando Ojea dedicó el mapa al más importante noble del Reino de Galicia, el Conde de Lemos, Pedro Fernandez de Castro y Andrade. En el mapa, Ojea escribió la siguiente *Descripcion del Reyno de Galizia* al Conde de Lemos:

Este artículo necesita permiso de exportación



"Galizia es uno de los muchos Reynos de España, que posee nuestro Rey Filipo. Era antiguamente mayor que ahora, comprendia todas las tierras y provincias que ay dentro de los limites siguientes, de la mar del Norte y montaña de junto a Vizcaya, hasta las fuentes del gran Rio Duero, y de ay todo lo que corre hasta dar consigo en la mar, y caminando por las orillas della hasta bolver al mismo punto de donde salimos."

"Oy en dia con la mudança del govierno, y de los tiempos, ha quedado con este nombre solo lo que parece en esta tabla de lo qual tiene V.Ex. una gran parte, y asi por ella como por la mucha afficion que todos los Principes de su casa han tenido siempre a las cosas deste Reyno, me parecio que le devia de justicia la ymagen y descripcion del. Supplico a V. Ex. la reciba con la gracia y amor que le suele."

"Abunda de carnes este Reyno y de todo género de caça, de mucho y muy buen pescado, asi de mar como de rios, de que se provee la mayor parte de España. Tiene grande abundancia de aguas frias y calientes que llaman baños, mucho vino y del mejor que se halla en toda la Europa, particularmente el de Orense, y Riva davia, del qual se proven muchas provincias del Reyno, y de fuera del. Tiene muchas y muy buenas frutas, limas y naranjas de todo género, Seda y mucho lino, muchos minerales de Oro y plata, hierro etc. y algunas canteras de marmol. Su temperamento ni frio ni caliente."

Conservación: Buen estado. Papel oscurecido.

LLS1

Reference: MD-8280